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• Bürgermeister der Gemeinde Appen, Herrn H.-J. Banaschak 

• Amt Geest und Marsch Südholstein 
 
 
 

Installation von E-Ladesäulen für Elektroautos  
 
Die Gemeinde Appen hat in einer Sitzung der Gemeindevertretung am 6. Dezember 2016 (siehe Vor-
lage Nr. 1124/2016/APP/BV) beschlossen, sich zur Förderung der Energieeinsparung und des Klima-
schutzes ein Leitbild zu geben, um diese Ziele zu unterstützen. Mit diesem Leitbild soll auch eine Vor-
bildwirkung gegenüber den Bürgerinnen und Bürgern erzielt werden. Unter anderem heißt es im Leit-
bild: Alle Planungen der Gemeinde Appen unterliegen der Zielsetzung Energie einzusparen, bzw. 
sparsam zu verwenden. Die Nutzung von Elektrofahrzeugen und die Förderung der E-Mobilität dient 
diesem Ziel! 
 
Das Thema wurde bereits auf der Sitzung der Gemeindevertretung am 24. Januar 2019 diskutiert, und 
von der Verwaltung grundsätzlich unterstützt. Dabei wurde es für notwendig gehalten, die Beratung 
und Unterstützung der SH-Netze AG in Anspruch zu nehmen, um u.a. auch Fördermöglichkeiten nut-
zen zu können. Herr Olsson sollte auch in eine Sitzung des Arbeitskreises Ortsentwicklung eingeladen 
werden. 
 
Aus für uns nicht nachvollziehbaren Gründen ist der von mir vermittelte Kontakt zu Herrn Christensen 
und später Olsson von Hansenetz SH zur Gemeinde erfolglos geblieben. Seitens der SH-Netze erhielt 
unsere Fraktion die Mitteilung, dass der für Appen zuständige Herr Olsson Gespräche mit dem Bür-
germeister und dem Finanzausschussvorsitzenden geführt habe, diese aber keinen entsprechenden 
Bedarf signalisiert hätten.  
 
Wir können nicht erkennen, welche rechtliche Befugnis der Bürgermeister und der Finanzausschuss-
vorsitzende hatten, für die Gemeinde festzustellen, dass keine E-Ladesäulen installiert werden sollen, 
denn seitens des Bürgermeisters wurden die gemeindlichen Gremien nicht über dieses Gespräch 
informiert, so dass auch  keine erneute Beratung stattfinden  konnte. 
 
Wir stellen den Antrag, die genannten die Versäumnisse nachzuholen und danach über die 
Errichtung von E-Ladesäulen im Bereich des Parkplatzes am Bürgerhaus und am Sportplatz in 
der GV zu beraten. 
 
 
Petra Müller 
SPD-Fraktionsvorsitzende 


